

GRANADA

REORDENACIÓN SANITARIA | EFECTOS DEL 16-O

Salud mueve ficha tras la protesta y activa cambios en citas y Urgencias

● El gerente del SAS admite que han "recibido" el mensaje de la ciudadanía y que la solución pasa por recursos humanos, equipamiento y adaptación de protocolos ● Ayer se constituyó el Consejo Asesor con 24 expertos

S. Vallejo GRANADA

Con las imágenes aún vivas de la megamanifestación del domingo contra la nueva organización sanitaria del SAS, que congregó a más de 50.000 personas, Salud activó ayer una nueva herramienta en su plan de mejora del sistema sanitario: el Consejo Asesor. La reunión ya estaba convocada antes de la manifestación pero su celebración fue más decisiva si cabe a tenor del clamor que lanzó Granada contra los cambios sanitarios, que urgían a mover ficha.

El propio gerente del Servicio Andaluz de Salud (SAS), José Manuel Aranda, presidió ayer la reunión constitutiva del Consejo, que está formado por 24 personas con gran trayectoria profesional en el ámbito de la salud y referentes del tejido social e institucional de Granada. Aunque no todos estuvieron en la primera reunión, destaca en su composición la rectora de la UGR, Pilar Aranda; el presidente de los empresarios, Gerardo Cuerva; los médicos José Moratalla, Antonio Reina y José Luis García Puche; o los políticos José Martínez Olmos, Baldomero Oliver o José Antonio Funes. También Antonia Aráñega, Antonio Campos o Joan Carles March.

En el Consejo tienen claro que no hay tiempo que perder y que las decisiones que se tomen y el debate deben ser rápido y con resultados urgentes. La ciudadanía así lo ha pedido. Por eso tras la primera reunión quieren celebrar otro encuentro el viernes y además se pusieron ya sobre la mesa temas de mejora. Entre las principales medidas que han definido para seguir trabajando en la mejora de la calidad de los servicios sanitarios en la provincia se encuentran las de implantar de forma inminente un plan de mejora en Urgencias y en la gestión de citas de Consultas Externas.

El gerente del SAS explicó a este periódico que la postura de la administración tras la gran manifestación del domingo es "continuar trabajando para seguir mejorando" el sistema e "identificar todos los problemas que existen". Aranda dijo que Salud ha tomado nota y que ha "recibido el mensaje" de la especial sensibilidad de Granada con su salud.

Desde hace unas semanas insisten en que ya están trabajando con grupos de mejora por servi-



La protesta reunió a más de 50.000 personas, 80.000 según los convocantes.

CARLOS GIL

cios y áreas y que también se trabajará con los sindicatos. Ahora con el Consejo Asesor, "con personas y representantes de todo el tejido granadino".

El funcionamiento será que Sa-

nuevo hospital se hizo el cambio de más de 150.000 citas. Y algunas no han sido recibidas por los pacientes por problemas de notificación. "Pues ya se están tomando medidas con puntos de atención a los usuarios y abriendo las agendas para darlas directamente desde Atención Primaria", explicó. Problemas en las citas y consultas externas era ya un foco de mejora que se había detectado en los planes previos con profesionales, según Salud.

La segunda área de mejora inmediata serán las Urgencias, un 'punto flaco' de la nueva organización por la falta de especialistas de todas las áreas en los dos hospitales pese a que sean finalistas y la carencia también de personal para atender toda la demanda. Según Aranda, "las Urgencias tienen que dar atención integral para atender todo el proceso del paciente de forma integral", es decir, que sean realmente finalistas y que le puedan tra-

tar cualquier patología vayas donde vayas. Ya se están protocolizando causas y supuestos. El gerente del SAS admitió que la solución a todo esto "va por más recursos humanos y equipamien-

to de un microbús que parte desde el Hospital Virgen de las Nieves (en La Caleta) hacia el Hospital del Campus a las 14:30 horas, y desde Campus a Caleta a las 15:00 horas.

Sobre la petición realizada en la manifestación de volver a tener dos hospitales completos, Aranda dijo que la idea es que los servicios más especializados estén en un hospital pero que haya personal de todo tipo en los dos centros para resolver los procesos de los pacientes. "Vamos a seguir trabajando. Ya se han resuelto bastantes cosas y quedan otras por resolver", defendió Aranda, que insistió también como mensaje a la población en que "hasta ahora no ha habido ningún problema grave y que, por ejemplo, en servicios como la UCI defienden que ahora pacientes graves o complejos "se resuelven mejor". Así, defendió la convergencia de las unidades y el trabajo conjunto como una mejora de los resultados clínicos y en salud.

José Manuel Aranda
Gerente del SAS

Las Urgencias tienen que dar atención integral para atender todo el proceso del paciente"

Antonio Campos
Catedrático

El modelo no es nuevo pero hay un problema de desajustes y hay que intentar resolverlo"

lud dará toda la información sobre los cambios sanitarios al consejo para "hacerse a la idea" de la situación. Y se irá avanzando en asuntos. "Hoy mismo –por ayer– se han identificado dos áreas de mejora: las citas de consultas externas y las Urgencias". Según explicó el gerente del SAS, con la fusión sanitaria y la apertura del

to", por lo que ya están trabajando en los protocolos.

Además, según informó ayer Salud en un comunicado, se ha implantado una mejora constante para facilitar el transporte de profesionales. Desde esta semana, principalmente los facultativos de guardia pueden hacer uso de una lanzadera. Se trata

En las reuniones, personal técnico explicará cada tema y área a tratar y los miembros del comité verificarán los protocolos y pondrán las alegaciones oportunas. Se irán solventando incidencias y priorizándolas.

Uno de los miembros de ese comité es el presidente de la Real Academia de Medicina y catedrático de Histología de la UGR, Antonio Campos, dijo que el nuevo modelo implantado por Salud "no es nuevo" y se hace ya en otros países, aunque reconoció "un problema de desajustes que entre todos lo queremos intentar resolverlo". Campos es positivo y aboga por aprovechar los cambios y las mejoras y potenciar los aspectos positivos.

Otro miembro del Consejo es José Antonio Funes, parlamentario de Ciudadanos, que explicó también a Granada Hoy que hay que buscar las razones que han movido a la concentración masiva del domingo y "buscar respuestas". Funes puso sobre la

José Antonio Funes
Parlamentario de Ciudadanos

Falta información y hay muchas personas preocupadas por la gestión de la sanidad'

mesa cuestiones como el problema de transporte, un handicap añadido para los usuarios; las Urgencias y la falta de conocimiento aún de muchos pacientes sobre dónde tienen que ir. "Falta información a la ciudadanía", dijo Funes, conscientes de que "hay miles" de personas "preocupadas por la gestión de la sanidad en la provincia".

Esta iniciativa de la Consejería de Salud "pretende poner en marcha actuaciones tanto para mejorar la asistencia, como para incrementar la participación de profesionales y de la ciudadanía en la puesta de marcha de medidas que sean percibidas por la población", informaron desde Salud. Se trata "de identificar las áreas de mejora y nuevas líneas de actuación en el ámbito de la salud en Granada, deliberar sobre ellos y proponer soluciones conjuntamente; validar los desarrollos organizativos y funcionales que el sistema sanitario público andaluz impulse en la provincia; emitir recomendaciones a los dirigentes políticos y gestores sanitarios sobre los temas priorizados; trasladar a los responsables sanitarios las opiniones de la ciudadanía y los profesionales de la sanidad pública granadina sobre los temas concretos que les preocupan en materia de salud y explorar soluciones de manera conjunta; e impulsar los aprendizajes clave que ayudarán a mejorar la participación ciudadana en el sistema sanitario".

MIEMBROS DEL CONSEJO

Pilar Aranda
Rectora de la Universidad de Granada

Aurtonia Aránega
Directora de la Fundación FIBAO.

Antonio Campos
Presidente de la Real Academia de Medicina

Aurora Valenzuela
Decana Facultad de Medicina

Marta Castillo
Presidenta de Feogradi

Gerardo Cuerva
Presidente de la Confederación Granadina de Empresarios

Luis de Haro-Rossi
Concejal y diputado de Podemos

Fernando Díaz de la Guardia
Periodista

José Antonio Funes
Parlamentario de Ciudadanos

Joan Carles March
Director de la Escuela Andaluza de Salud Pública (EASP)

Francisco Martín Recuerda
Presidente del Consejo Social del Ayuntamiento de Granada

José Martínez Olmos
Senador del PSOE

Baldomero Oller
Concejal del PSOE en Granada

Rosa María Paredes
Presidenta de la Sociedad de Cirugía Pediátrica

Sergio Baena
Concejal PSOE Armilla

Concha Correa
Médico y Presidenta de la Comisión Ética

José Luis García de Arbolea
Exconsejero de Salud (1992-200), exgerente del SAS y del Clínico

Gregorio Jiménez
Presidente del Consejo Social de Granada

José Moratalla
Médico

Jesús Prieto
Cardiólogo jubilado

José Jesús Martín
Profesor de la UGR y la EASP

Antonio Reina
Médico

José Luis García Puche
Médico

Virginia Salinas
Enfermera



CARLOS GIL

El traslado no será hasta mediados de noviembre o final de año.

Próximo objetivo: parar la fusión del Materno

● La Plataforma de Trabajadores no ha recibido noticias de Salud tras la manifestación pero sigue con su lucha

R. G. GRANADA

La Plataforma de Profesionales de los Hospitales de Granada y el médico Jesús Candel siguen con la lucha en el día después de la gran manifestación. Ya lo advirtió el propio Candel, que la marcha era solo el principio si no había cambios. La Plataforma no está presente en el Consejo Asesor del SAS ni tampoco ha habido contacto aún con ellos desde la Administración tras la convocatoria del domingo, como confirmó ayer a este periódico el portavoz de la misma, Fidel Fernández. De hecho, no consideran que las medidas urgentes planteadas sean solución.

Y siguen con su lucha respaldados por la asistencia masiva a su convocatoria. Y ahora hay un próximo objetivo: el Materno. El centro debe trasladarse en noviembre—según las estimaciones de Salud, como muy tarde para final de año—al antiguo edificio de Traumatología. Pero los profesionales muestran también muchas dudas sobre el proceso y creen que hay que pararlo antes de cambiar y que no pase como el resto de hospitales.

Baza se echa hoy a la calle en defensa de sus Urgencias

La nueva ordenación sanitaria del SAS en la capital no es el único motivo de protesta contra Salud en la provincia estos días. En Baza también se oponen a los cambios planteados por la Junta de eliminar el punto de Urgencias de Atención Primaria e integrarlo con el de los hospitales, decisión comunicada hace unas semanas y que sigue adelante. La concentración está convocada para hoy a las 19:30 horas desde la Plaza de la Constitución para acabar en el Ayuntamiento. La opción que plantean es que no solo no las quiten sino que las trasladen al Centro de Salud. Temen que la desaparición de las Urgencias es inminente, cosa de pocos días.

Según Fernández, van a tener una próxima reunión de la plataforma en la que se van a estudiar medidas como una asesoría legal para que los médicos se puedan exonerar si no pueden atender bien a los pacientes por falta de medios.

Y es que la posición en la que quedan los facultativos con los cambios les preocupa. "Físicamente podemos desplazarnos pero, si no tenemos los medios necesarios, que estarían en otro hospital, no se podría dar solución", dijo el cirujano ante el caso por ejemplo de que en el futuro materno apareciera una embarazada con una herida en el abdomen sin especialistas para tratarla ya que no serían

ginecólogos los que deberían atenderla, por ejemplo. La plataforma cree que también se ha hecho el proyecto "sin pensar en los que trabajamos".

Mientras, el Materno espera el traslado al edificio de Traumatología, donde se realizan ahora obras para acondicionar los espacios. Hasta que se produzca el traslado, siguen funcionando tanto el Materno como los servicios de Pediatría y Ginecología del antiguo Hospital Clínico. Pero con el cambio del mapa sanitario hay ya diferencias asistenciales y se está produciendo, según advirtió ayer RadioGranada, una asistencia mayoritaria al Materno y sus Urgen-

En el centro materno-infantil advierten de un posible colapso del servicio con el cambio

cias pensando que el Clínico no presta aún este servicio, por lo que en un hospital hay menos frecuentación y en otro advierte de posible colapso sobre todo con el aumento de la frecuentación con el frío.

De hecho, según informó la Cadena Ser, la publicidad emitida de la Junta que sólo habla de que para urgencias pediátricas, ginecológicas y partos el hospital de referencia es el Materno, está haciendo que la gente—le corresponda ese centro o no, todavía—se décale por asistir al centro frente a los Mondragones, lo que está generando, según los profesionales, una mayor frecuentación y demanda.